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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Завершился выездной обучающий семинар для работников культуры Таймыра 
На Таймыре завершился выездной обучающий семинар "Социально-культурная 

модель развития территории: механизмы реализации, перспективы, риски", проводимый с 25 
по 27 апреля в рамках долгосрочных целевых программ "Культура Красноярья на 2010-212 
годы" и "Сохранение и развитие культуры на территории Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района на 2011-2013 годы". Об этом сообщили в районном управлении 
общественных связей.  

В первый день работы семинара в селе Караул прошло пленарное заседание с 
участием заместителя директора КГАОУ ДПО "Красноярский краевой научно-учебный центр 
кадров культуры" Натальи Косенко, которая представила вниманию собравшихся доклад 
министра культуры края об итогах развития отрасли "Культура" в 2011 году.  

В детской школе искусств, центре народного творчества и культурных инициатив и 
центральной библиотеке села Караул прошли соответствующие секционные занятия. 
Провели их педагоги из ведущих вузов Красноярска, Кемерово и Новосибирска. 

В Дудинке обучение работников культуры проходило в кино-досуговом центре 
"Арктика", детской школе искусств имени Бориса Молчанова и центральной библиотеке.  
Завершился семинар торжественным вручением сертификатов всем, кто прошел обучение. 

"Таймырский Телеграф" 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Подведены итоги молодежной акции 

27 апреля в Дудинке прошла гражданско-патриотическая акция «Победа деда – моя 
Победа!». В мероприятии приняло участие 50 старшеклассников и студентов,  организатором 
выступил отдел молодёжной политики городского комитета культуры. В течение дня ребята в 
красных жилетах с гербом города и надписью «Дудинка» повязывали георгиевские ленточки 
на большегрузную технику и легковые автомобили, раздавали их прохожим, продавцам и 
водителям, поздравляли горожан с приближающимся Днем Победы  и желали удачного 
рабочего дня. 

Приятным дополнением к акции стала для студентов Таймырского колледжа 
возможность поближе познакомиться с историей Норильской железной дороги, сотрудникам 
которой участники акции пришли вручать георгиевские ленточки. Ребятам рассказали о 
разных видах локомотивов, и даже разрешили под руководством машиниста немного 
поуправлять одним из тепловозов. В свою очередь, студенты поблагодарили сотрудников 
НЖД за интересную экскурсию и вручили им георгиевские ленты. Всего за время акции 
горожанам было роздано около 600 лент. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке открылась выставка живых бабочек 

В Дудинке открылась экзотическая выставка под названием «Сад живых тропических 
бабочек». Об этом сообщили в пресс-службе городской администрации. 

Выставка организована в Таймырском краеведческом музее и будет открыта до 20 мая. 
На выставке представлены живые бабочки 150-ти видов: «ласточкин хвост», «совиный глаз», 
«пурпурная роза», «рисовая бумага», «грозовое облако», «монарх», «птицекрыл», 
«зеленополосный павлин» и многие другие, обитающие в Центральной Америке, Австралии, 
Южной и Юго-Восточной Азии. Размах крыльев самой большой из них достигает 30 см. 

Куколки этих тропических красавиц партиями поступают в Дудинку из Краснодарского 
научно-исследовательского центра по разведению насекомых. 

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
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Норильск готовится к празднованию 9 мая  
В Норильске состоялся смотр техники, которая 9 мая пройдет по главной улице города. По 

Ленинскому проспекту пройдет колонна военнослужащих из 120 человек и автомобильная 
техника, стилизованная под военную (5 автомобилей УАЗ и 1 ГАЗ-3307), в которой будут 
ехать воспитанники детско-юношеских спортивных школ, одетые в форму военных времен. 

В подготовке и проведении праздничных городских мероприятий, приуроченных к 67-ой 
годовщине Великой Победы, задействованы практически все подразделения администрации 
Норильска, войсковые части, подразделения Заполярного филиала ОАО «ГМК «Норильский 
никель», правоохранительные органы. Митинг в честь Великой Победы состоится в этом году 
на площади Памяти Героев, куда ветеранов доставят на автобусах. Сбор состоится в 
администрации города. По традиции после праздничного митинга будут работать полевые 
кухни. В Норильске проживают 197 ветеранов Великой Отечественной войны. 

«Лаборатория новостей» 
 

В Норильске состоялись публичные слушания по исполнению бюджета города 
В публичных слушаниях по исполнению бюджета территории в 2011 году приняли участие 

депутаты Норильского городского Совета, руководители администрации г. Норильска и 
представители общественности. 

Отчётные параметры главного финансового документа территории составили: доходы – 
14,3 млрд руб.; расходы – 15,6 млрд руб., дефицит – 1,3 млрд руб. Несмотря на значительный 
дефицит бюджетных средств, удалось сохранить принципы бюджета, ориентированного на 
результат, обеспечить сбалансированность бюджета, сохранить все социальные гарантии и 
реализовать долгосрочные муниципальные целевые программы, сообщает пресс-служба 
аппарата главы г. Норильска. 

Как отметила в своём докладе заместитель главы администрации г. Норильска по 
экономике и финансам Ирина Перетятко, при исполнении бюджета города в 2011 году были 
исполнены практически все обязательства по основным направлениям деятельности. В 
полном объёме погашена кредиторская задолженность, полностью и в установленные сроки 
произведён возврат бюджетного кредита. Кроме того, дважды – с 1 апреля и с 1 октября – 
повышался доход работников бюджетной сферы. Учреждения общего образования были 
переведены на новую систему оплаты труда, в результате чего фонд оплаты труда учителей 
был увеличен на 30% по отношению к первому кварталу 2011 года. 

Участники публичных слушаний единогласно рекомендовали депутатскому корпусу 
утвердить отчет об исполнении бюджета территории за 2011 год на сессии Норильского 
городского Совета. 

НИА 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
Швейцария отказала "Русалу" в удовлетворении иска к ГМК "Норникель"  

Для совладельца «Русала» Олега Дерипаски решение Апелляционной инстанции 
Федерального уголовного суда Швейцарии об отклонении иска алюминиевой компании, где 
она попыталась оспорить решение швейцарской прокуратуры, об отказе в рассмотрении его 
жалобы против "Интерроса" и банка Hyposwiss Private Bank, стало вторым подряд 
поражением в швейцарском суде. Этот судебный процесс начался в августе прошлого года, 
когда "Русал" направил иск в прокуратуру Швейцарии, обвиняя Hyposwiss Private Bank, 
адвокатскую контору Х.Бодмера, компанию "Интеррос" и лично Владимира Потанина, главу 
этой компании, в содействии руководству ГМК "Норникель" в отмывании денег, полученных в 
ходе buy-back (выкупа) акций ГМК. 

Но сначала PricewaterhouseCoopers, являющийся аудитором Hyposwiss, выяснила, что 
банк не занимался незаконными операциями, а вскоре и прокуратура отказалась начать 
расследование по заявлению Олега Дерипаски сославшись на "несостоятельность 
обвинения". 

«Русал» уже на протяжении нескольких лет ведет жесткую корпоративную борьбу с 
«Интерросом» за контроль над компанией «Норильский никель» и уже проиграл порядка 
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десяти судебных исков к своим оппонентам. Сам же Олег Дерипаска в настоящее время 
проходит свидетелем и ответчиком по ряду громких международных дел. Например, таких, 
как дело об отмывании денег российской мафии в Испании и делу об отъему бизнеса у 
российского предпринимателя Михаила Черного. 

Архангельск-ИНФО  
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Корректировка краевого бюджета внесена на рассмотрение в Законодательное 
Собрание края 

Внесенная Правительством края корректировка - один из главных этапов в реализации 
решения Губернатора края Льва Кузнецова по повышению с 1 июля на 20 процентов фондов 
оплаты труда бюджетников. Напомним, что данное повышение коснется самых 
низкооплачиваемых категорий: работников детских садов, библиотек, клубов, домов культуры 
и учреждений социальной защиты населения. Механизмом повышения станет вовлечение 
данных учреждений в эксперимент по введению новых систем оплаты труда. На эти цели 
выделено 652 млн рублей в 2012 году и более 1 млрд рублей в 2013-2014 годах. 

Кроме того, изменения в финансовый документ внесены с целью отражения 
дополнительно поступивших средств из федерального бюджета в размере 7,1 млрд рублей. 
Так, на модернизацию школьного образования будет направлено 940,5 млн рублей. Это 
приобретение базовых комплектов оборудования для начальных ступеней всех школ, 
развитие дистанционного образования, приобретение спортивного, компьютерного и 
медицинского оборудования, оснащение школьных столовых. На 612,9 млн рублей будет 
закуплено медицинское оборудование для учреждений здравоохранения, расположенных 
вдоль федеральной трассы, в целях совершенствования организации медицинской помощи 
пострадавшим при ДТП. 

Правительство края продолжает развивать модель государственно-частного партнерства. 
Результатом очередного этапа работы станет отражение в краевом бюджете средств двух 
компаний. 130 млн рублей, поступивших от ОАО НК "Роснефть", будет направлено на 
реконструкцию водозаборных сооружений в г. Игарке и строительство фельдшерско-
акушерского пункта в поселке Советская Речка Туруханского района. Кроме того, в текущем 
году намечен ремонт автодороги "Мотыгино-Широкий Лог" с привлечением инвестиций ОАО 
"Новоангарский обогатительный комбинат" в размере 250 млн рублей. 

Выделяются средства на первоочередные расходы социальной направленности, а также 
для обеспечения софинансирования из федерального бюджета. Источником увеличения 
расходов являются остатки средств краевого бюджета на начало года.  

На 500,4 млн рублей увеличится объем финансирования целевой программы 
модернизации объектов коммунальной инфраструктуры края. Средства будут направлены на 
строительство систем водоснабжения и водоотведения в населенных пунктах края. 

Дополнительные средства выделяются на строительство социальных объектов: 
физкультурно-оздоровительных комплексов в г. Лесосибирске и Балахтинском районе, школы 
в п. Пинчуга Богучанского района. 

72,1 млн рублей будет направлено на организацию летнего отдыха детей в загородных 
лагерях, в том числе на приобретение путевок для детей-сирот, детей, находящихся под 
опекой, и одаренных детей. Системы видеонаблюдения появятся в 21 муниципальном 
лагере. 

Подготовка школ края к новому учебному году потребует увеличения расходов на 116,7 
млн рублей. 

Выделяются дополнительные дотации территориям края в размере 101,2 млн рублей. 
С учетом всех изменений параметры бюджета изменяются следующим образом: доходы 

увеличиваются на 8,2 млрд рублей и составят 129,1 млрд рублей. Расходы увеличиваются на 
23,5 млрд, достигнув 170 млрд рублей. Дефицит технически увеличивается на 15,3 млрд 
рублей, но это никак не отражается на долговой нагрузке. Правила бюджетного учета таковы, 
что остатки отражаются и в расходах, и в источниках финансирования дефицита. Таким 
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образом, увеличение дефицита носит формальный характер, поскольку на эту же сумму 
увеличиваются и источники его покрытия. 

Как отметил министр финансов края Роман Одинцов, корректировка бюджета традиционно 
носит ярко выраженный социальный характер. "Для реализации поставленных задач мы 
продолжаем практику привлечения дополнительных средств из федерального бюджета на 
условиях софинансирования, стимулируем предприятия края к финансированию важных 
объектов, распределяем собственные средства бюджета на социально значимые расходы", - 
пояснил министр. 

«Красноярский край» 
 
Количество кандидатов на пост мэра Красноярска сократилось вдвое 

В среду, 2 мая, в избирательной комиссии Красноярска пройдет первое заседание по 
регистрации партийных кандидатов — Михаила Осколкова, Натальи Подоляк и Александра 
Коропачинского и самовыдвиженца Константина Сенченко.  

В Красноярске 30 апреля завершился прием документов от кандидатов на пост главы 
города. Количество претендентов на участие в досрочных выборах сократилось вдвое. 

В горизбирком документы на регистрацию представили семь самовыдвиженцев — Равкат 
Сафиянов, Владислав Королев, Алексей Подкорытов, Константин Сенченко, Сергей 
Толмачев, Алексей Мещеряков и Максим Иваныч. Также избирком принял документы у 
единоросса Эдхама Акбулатова. 

В среду, 2 мая, в избирательной комиссии Красноярска пройдет первое заседание по 
регистрации партийных кандидатов — Михаила Осколкова, Натальи Подоляк и Александра 
Коропачинского и самовыдвиженца Константина Сенченко. 

Отметим, информацию о принятии решения о регистрации либо об отказе кандидатов 
избирком обязан предоставить в течение 7 дней со дня представления документов на 
регистрацию. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
В Красноярском крае более тысячи бездомных 

Согласно данным переписи, проведенной десять лет назад, их количество практически не 
изменилось.  

По данным переписи 2010 года, в Красноярском крае 1103 человека являются 
бездомными, то есть не имеют крова, носят свои вещи с собой, ночуют на улицах, в 
подъездах или других случайных местах. 

Согласно данным переписи, проведенной десять лет назад, их количество практически не 
изменилось. 

Также было учтено 39,2 тысячи человек, проживающих в детских домах, школах-
интернатах для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, стационарных 
учреждениях социального обслуживания, казармах, местах лишения свободы, монастырях и 
тому подобных специализированных учреждениях. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край занял второе место по количеству преступлений в Сибири  
Красноярский край занял второе место по числе преступлений среди регионов СФО в 

первом квартале 2012 года. Такие данные приводит Новосибирскстат. 
Безоговорочным лидером по количеству преступлений стала Кемеровская область, 

отмечают новосибирские статистики. Здесь за первые три месяца 2012 года 
зарегистрировано 15 871 преступление. Красноярский край — на втором месте (13 962 
преступлений), третье заняла Новосибирская область (13 317). Следом идут Иркутская 
область и Алтайский край (13 132 и 10 567).  

Отметим, что на территории Красноярского края отмечается положительная тенденция: в 
2011 году за тот же период число преступлений составляло почти на 10% больше 2012 года, в 
2010 году — больше на 10%, чем в 2011. 

ИА Пресс-Лайн 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Путин возвращает советские традиции 
Действующий и избранный президенты вчера возглавили колонну первомайской 

демонстрации (чего прежде не делали) и одобрили идею проводить такие мероприятия 
ежегодно. Шествие от площади Тверской Заставы по Тверской и Моховой улицам до 
Боровицкой площади под лозунгом «За справедливость» организовали ФНПР, народный 
фронт и «Единая Россия». По данным полиции, маршем по Москве прошли 150 000 человек 
при заявленных 100 000. 

Колонны строились по производственному принципу, о достижениях предприятий 
торжественно объявляли комментаторы, мероприятие транслировалось в прямом эфире на 
центральных телеканалах. 

Демонстранты несли плакаты с портретом Путина, его цитатами, лозунгом «Люди труда за 
Путина и Медведева». Аналогичные многотысячные акции прошли по всей стране. 

Формально основными требованиями участников были отказ от повышения пенсионного 
возраста, запрет заемного труда. Но организаторы не скрывали, что главная цель — дать 
превентивный ответ «Маршу миллионов», который внесистемная оппозиция запланировала 
на 6 мая — в канун инаугурации Путина. «Сегодня мы говорим, что именно здесь сейчас 
проходит подлинный марш миллионов», — заявил зампрезидиума генсовета «Единой 
России» Андрей Исаев (цитата по «РИА Новости»). Он призвал оппозицию признать 
результаты выборов: «Мы говорим нет либеральному реваншу! Мы говорим: хватит махать 
кулаками после драки, обращаясь к проигравшим, мы говорим: признайте победу народа!» 
Противостоять «оранжевой угрозе» призвал член парламентской фракции «Единой России» 
Франц Клинцевич. 

Политолог Дмитрий Орешкин отмечает советскую стилистику первомайского мероприятия. 
Это ответ власти на митинги оппозиции на Болотной, но это ответ в зоне пиара. Всем 
понятно, что на шествие собрали за счет административного ресурса — и это не прибавляет 
власти реального престижа. Это возврат к советской системе втирания очков, добавляет 
политолог, «начинается эпоха самообмана», но население не обманут, ведь есть интернет, 
где все над происходящим смеются. 

Вывели на улицы сторонников и три другие думские партии — их скромные митинги 
подчеркнули масштаб пропутинской акции. Эсеры в «Сокольниках» собрали, по данным 
полиции, около 800 человек, ЛДПР на Пушкинской площади — около 1500, шествие 
коммунистов и левых сил от Калужской площади до площади Революции — около 3500 
человек. 

Vedomosti.ru  
 

Президент Д.Медведев попрощается с лидерами думских фракций 
Дмитрий Медведев 2 мая проведет встречи с лидерами думских фракций, которые станут 

для него своеобразным прощанием. В следующий раз нынешний президент встретится с 
депутатами уже через несколько дней, но уже в качестве кандидата на пост главы 
правительства. 

Предполагается, что уходящий президент поблагодарит депутатов за проделанную работу 
и обсудит с ними различные проекты, которые намерен осуществить в качестве премьер-
министра. В частности в "Единой России" уже заявили, что будущий лидер партии намерен 
поговорить с коллегами о политической реформе и реализации задач, поставленных на 
недавнем Государственном совете. Речь идет о программе из семи пунктов, предполагающей 
повышение уровня жизни в ближайшие несколько лет. 

Среди других вопросов – инициированное ЛДПР отмена запрета на полное содержание 
алкоголя в крови для водителей, улучшение работы Министерства социального развития. 

Ожидается, что кандидатура Д.Медведева будет внесена Владимиром Путиным в 
Государственную думу сразу после инаугурации, а нижняя палата практически сразу 
соберется на специальное заседание, посвященное этому вопросу. 

РБК 
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МВД РФ: В праздничных мероприятиях 1 мая участвовали более 2,3 млн россиян 
Более 2,3 млн россиян, по предварительным данным, приняли участие в праздничных 

мероприятиях 1 мая в России. По данным пресс-центра МВД РФ, в стране всего прошло 
более 2,6 тыс. мероприятий в почти 1,5 тыс. городах и населенных пунктах. 

В министерстве добавили, что безопасность и порядок обеспечивали более 68 тыс. 
полицейских, а также военнослужащие внутренних войск МВД, представители казачеств, 
сотрудники ЧОП и народные дружинники. В целом мероприятия прошли без серьезных 
происшествий и нарушений общественного порядка. 

В свою очередь министр внутренних дел Рашид Нургалиев поблагодарил сотрудников 
органов внутренних дел, которые обеспечивали порядок и безопасность на мероприятиях. Он 
добавил, что благодарности также заслуживают представители общественных организаций и 
граждане, оказывающие содействие сотрудникам органов внутренних дел. 

«Росбалт» 
 

Китай заплатит за недра Сибири и Дальнего Востока 
В субботу на российско-китайском форуме в Москве подписано 27 соглашений между 

российскими и китайскими компаниями — на $15 млрд. Самые крупные проекты связаны с 
Сибирью и Дальним Востоком. 

Для развития инвестиций Россия и Китай до конца июня создадут совместный 
инвестиционный фонд размером до $4 млрд, заявил «Интерфаксу» первый зампред 
правительства Игорь Шувалов. Российский фонд прямых инвестиций (РФПИ) и Китайская 
инвестиционная корпорация (СIC) договорились создать совместный фонд в 2011 г. Стороны 
внесут в капитал фонда по $1 млрд, он может быть увеличен за счет других китайских 
инвесторов. 

И геополитические, и экономические предпосылки для китайских инвестиций сложились 
несколько лет назад, уверен гендиректор РФПИ Кирилл Дмитриев. «Китайские фонды 
обладают большим объемом долгосрочных и относительно дешевых ресурсов, а также 
уникальной собственной экспертизой. В России, в свою очередь, растет количество проектов 
в Сибири и на Дальнем Востоке, что стимулирует внимание китайцев. Они ищут солидных 
партнеров: проекты должны быть значимыми и пользоваться поддержкой государства», — 
объясняет Дмитриев. 

Китайских инвестиций надо не бояться, за них надо бороться, смеется чиновник аппарата 
правительства: в мире вялый кризис, на рынке мало доверия, а у них есть деньги. Любая 
структура — госкорпорация или фонд — будет создавать условия для привлечения 
инвесторов на Дальний Восток, в том числе китайских. А защита от китайской экспансии — 
это вопрос правильного госрегулирования, уверен он. 

Сырьевые проекты — то, в чем в первую очередь заинтересованы китайские инвесторы, 
уверен старший аналитик БКС Дмитрий Суров. Дополнительный стимул — льготы, которые 
получат инвесторы в сибирские и дальневосточные проекты, считает он: корпорация развития 
Сибири и Дальнего Востока (см. стр. 03) будет освобождена на 10 лет от федеральных 
налогов на прибыль, добычу полезных ископаемых и водного и на пять лет — от 
региональных: на имущество, землю и транспорт. 

Есть и другой вариант — дать льготы непосредственно инвесторам, говорил федеральный 
чиновник. 

Одно из субботних соглашений подписано гендиректором UC Rusal (47,41% у En+) и 
«Базового элемента» и владельцем En+ Олегом Дерипаской и президентом Norinco Чжао 
Ганом. Партнеры за три года намерены довести оборот более чем до $1 млрд, говорится в 
совместном заявлении четырех компаний. 

В 2009 г. Norinco согласилась купить у UC Rusal до 2016 г. 1,68 млн т алюминия. Norinco — 
крупнейший клиент UC Rusal в Азии, куда компания хочет поставлять 2 млн т металла в год, а 
Китай — крупнейший рынок алюминия: в 2011 г. на него, по данным UC Rusal, пришлось 45% 
мирового потребления. В 2011 г. UC Rusal выкупила 33% в Shenzhen North Investments — 
торговой «дочке» Norinco. 
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На прошлой неделе совместная компания, получившая название North United Aluminium, 
начала работу. 

Norinco намерена также принять участие в создании на базе Красноярского 
металлургического завода (En+) крупнейшего в России алюминиевого прокатного комплекса 
мощностью 560 000 т в год. Расширение мощностей завода обойдется в $500 млн. Холдингу 
«Русские машины» («Базовый элемент») Norinco поставит 15 000 комплектов деталей для 
железнодорожных вагонов, затем постепенно компании перейдут к совместной разработке 
новых моделей вагонов, их производству и обслуживанию. 

Vedomosti.ru  
 

В российских городах нечем дышать  
Дмитрий Медведев перед завершением своего президентского срока решил заняться 

проблемами экологии. Сегодня глава государства утвердил 15-страничный документ под 
названием "Основы государственной политики в области экологического развития Российской 
Федерации на период до 2030 года". Его полный текст опубликован на сайте президента 
России. 

С экологией в нашей стране дела обстоят плохо: 54% жителей российских городов в 40 
субъектах Федерации дышат загрязненным воздухом, недостаточно очищаются сточные 
воды, большие проблемы с переработкой мусора. "Количество отходов, которые не 
вовлекаются во вторичный хозяйственный оборот, а направляются на размещение, 
возрастает. При этом условия хранения и захоронения отходов не соответствуют 
требованиям экологической безопасности", - сказано в документе. 

В сельской местности ухудшается плодородие земель, а опустыниванием охвачены уже 27 
регионов страны. "Интенсивно развиваются процессы, ведущие к потере плодородия 
сельскохозяйственных угодий и к выводу их из хозяйственного оборота", - отмечают авторы 
"Основ". 

В документе говорится, что его разработали с целью "обеспечения экологической 
безопасности при модернизации экономики и в процессе инновационного развития". Как 
подчеркивается в тексте, человек имеет "право на благоприятную окружающую среду", а 
отвечать за ее создание должны органы государственной власти. 

В "Основах" отмечается, что при принятии решений об осуществлении экономической 
деятельности должна обязательно проводиться экологическая экспертиза, а в производстве 
нужно внедрять экологически безопасные технологии. В частности, в числе принципов 
экологической политики указана "презумпция экологической опасности планируемой 
экономической и иной деятельности". 

В России в последнее время вспыхнули сразу несколько скандалов, связанных с экологией. 
Как сообщает РИА "Новости", часть жителей Красноярского края до сих пор не может 
получить доступ к питьевой воде из-за разлива нефти в реке Ангара. Так, в 55-тысячном г. 
Черемхово воду обещают дать только завтра утром. 

 «Утро» 
 

Транспортный налог может быть увеличен в пять раз  
Министерство финансов с 2013 года предлагает увеличить транспортный налог. Такое 

предложение содержится в проекте «Основных направлений налоговой политики России на 
2013 г. и плановый период 2014 и 2015 гг.», опубликованном на сайте Министерства 
финансов РФ. 

Ведомство предлагает увеличить налог в пять раз для: мотоциклов мощностью свыше 130-
150 лошадиных сил; гидроциклов свыше 150 л. с.; катеров и яхт свыше 300 л. с., 
произведенных после 2000 г. Также предлагается увеличить налоги для легковых 
автомобилей с мощностью двигателя свыше 410 л.с. в размере 300 руб. с 1 л.с. Отметим, что 
модели с такой мощностью есть у таких компаний, как Mercedes, BMW, Jaguar. 

В соответствии с действующим Налоговым кодексом, транспортные средства облагаются 
налогом по ставкам: легковые автомобили мощностью свыше 250 л.с. облагаются ставкой 15 
рублей за 1 л.с., мотоциклы мощностью свыше 35 л.с. — 5 рублей за 1 л.с., гидроциклы 
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мощностью свыше 100 л.с. — 50 рублей за 1 л.с., катера мощностью свыше 100 л.с. — 20 
рублей за 1 л.с., яхты мощностью свыше 100 л.с. — 40 рублей за 1 л.с. 

НИА         
 

Бутылка водки подорожает до 250 рублей 
Самая дешевая бутылка водка через два года обойдется россиянам в 250 рублей. Об этом 

заявил глава Росалкогольрегулирования Игорь Чуян. По его словам, это сделает вредный 
напиток менее доступным для населения, а также увеличит поступления в бюджет. 

Рост цен на крепкий алкоголь связан с повышением акцизов. Выступая в пятницу на 
заседании Совета Федерации, Чуян напомнил, что новые нормы Налогового кодекса с 1 июля 
"существенно повысят уровень ставок".  

По словам главы Росалкогольрегулирования, сейчас один литр чистого этилового спирта 
обходится в 254 рубля, а с 1 июля акциз повысится до 300 рублей, передает ИТАР-ТАСС.  

"В дальнейшем рост акцизов также будет весьма существенным: в 2013 году ставка 
увеличится до 400 рублей, в 2014 – до 500", – добавил Чуян. В первую очередь рост акцизов 
отразится на стоимости водки. По прогнозам ведомства, "в этом году цена за пол-литровую 
бутылку водки массового сегмента в результате роста ставок составит 150-160 рублей". В 
2013 году цена поднимется до 190 рублей, а в 2014 – до 250. 

По мнению Чуяна, с одной стороны, повышение акцизов увеличит поступления в бюджет, а 
с другой – повысит рентабельность нелегального производства, "которая уже сейчас 
оценивается в 300-400%". 

Добавим, что повышение акцизов в этом году проводится в два этапа – в январе и июле. 
Так, зимой акциз на алкоголь крепостью более 9% повысился с 231 до 254 рублей за литр 
спирта, а с летом налоговый сбор составит 300 рублей. 

Ставка акциза на пиво крепостью от 0,5 до 8,6% в этом году равняется 12 рублей за литр, а 
затем акциз будет каждый год увеличиваться на три рубля, вплоть до 2014 года. 

«Дни» 
 

Треть россиян приготовилась к четвертому сроку Путина 
Почти треть россиян (29 процентов) ожидает, что Владимир Путин, в третий раз избранный 

на пост президента, в 2018 году вновь пойдет на выборы и будет править страной до 2024 
года. Такие данные, как пишет "Коммерсантъ", получил "Левада-центр" в ходе опроса. На 
сайте социологической организации результаты исследования пока не опубликованы.  

Каждый десятый россиянин (11 процентов) считает, что Путин сможет править "сколько 
захочет". Меньше половины респондентов (38 процентов) ответили, что новый президент 
будет править только один срок. Лишь шесть процентов опрошенных предрекают отставку 
Путина в ближайшие два-три года.  

Согласно данным опроса, ровно половина россиян считает, что выдвижение Владимира 
Путина на третий срок соответствовало духу и букве Конституции. 31 процент респондентов 
придерживаются противоположного мнения. 19 процентов опрошенных затруднились 
ответить на этот вопрос.  

По данным ВЦИОМа на конец апреля, Владимиру Путину доверяют 52 процента россиян, а 
не доверяют - только девять процентов. При этом его рейтинг, по сведениям той же 
социологической организации, составляет 57,5 процента - столько россиян готовы 
проголосовать за него в ближайшее воскресенье.  

Как выяснил "Левада-центр" (опрос проведен 20-23 апреля), деятельность Путина на посту 
главы правительства одобряют 67 процентов респондентов. При этом недовольны его 
работой 32 процента опрошенных.  

Владимир Путин был президентом России с 2000 по 2008 год. Последние четыре года он 
занимал пост премьер-министра. 

«Лента» 
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7. РАЗНОЕ   
 
Деньги на пчел вместо пособия 
  Российские власти прислушались к совету "давать голодному не рыбу, а удочку" и 
начали внедрять новые формы социальной поддержки. Малоимущим гражданам дадут шанс 
выйти из-за черты бедности, заключив с государством социальный контракт. 

Как утверждают в Минздравсоцразвития, у "контрактников" может получиться вдвое 
повысить уровень своих доходов, а иногда и полностью освободиться от опеки государства. 

Ожидается, что законопроект о социальных контрактах поступит на рассмотрение 
Госдумы уже в мае. Саму же систему планируется запустить в действие в 2013 году. 

Как рассказала "Росбалту" первый зампред комитета Госдумы по труду и соцполитике 
Галина Карелова, контракты станут лишь дополнительным видом социальной помощи 
населению, который не повлечет за собой отмену нынешних льгот и пособий. 

В случае принятия закона, граждане, оказавшиеся в трудной жизненной ситуации, или с 
доходом ниже регионального прожиточного минимума, смогут обратиться в орган соцзащиты 
по месту жительства и заключить контракт. Помощь по нему будет оказываться в обмен на 
выполнение условий, предусмотренных индивидуальной программой социальной адаптации. 

"Так, человек или семья, испытывающие материальные трудности из-за потери работы, 
смогут рассчитывать на переобучение или денежную выплату, позволяющую им открыть свое 
небольшое дело. Например, если речь идет о сельских жителях, — завести корову или пчел, 
что в любом случае позволит получать гарантированный доход", — пояснила Галина 
Карелова. 

По ее словам, в категорию получателей такого вида соцпомощи попадут, прежде всего, 
многодетные и неполные семьи, семьи инвалидов, семьи, воспитывающие ребенка-инвалида, 
неработающие граждане, а также одинокие пенсионеры. 

Предполагается, что размер и условия предоставления помощи по контракту 
определят сами регионы. По оценкам Минздравсоцразвития, в среднем по России речь может 
идти о суммах в пределах 30-35 тыс. рублей. Сами же контракты будут заключаться на срок 
до одного года, но, при необходимости, могут быть продлены. 

Новую технологию уже успели отработать в 17 российских регионах, где за последние 
два года помощь по этой схеме получили 6 тыс человек. Чиновники утверждают, что после 
завершения контракта его участникам удавалось увеличить в свои доходы в 1,5-2 раза. 

При этом чаще всего за помощью обращались сельские жители, а также многодетные 
семьи. Например, в Татарстане малоимущим выдавали деньги в основном на покупку 
домашнего скота, кормов и семян, а семьям с детьми помогали продуктами питания и 
одеждой. В Тыве спектр помощи по контракту оказался шире, при этом популярностью 
пользовались услуги по устройству детей в школы и детсады, а также лечению от 
алкогольной зависимости. 

Одним же из наиболее щедрых регионов оказалась Якутия, где средний размер выплат 
по контракту составил около 102 тыс. рублей. Некоторым из 18 семей, принявших участие в 
этом эксперименте, удалось даже открыть кафе и службу такси. В Москве, напротив, среди 
граждан, заключивших контракт, спросом пользовались услуги по трудоустройству и 
переквалификации. 

"Контракты нацелены на тех, кто действительно хочет улучшить свое материальное 
положение, а поддержка государства для них лишь первый, необходимый "стартовый 
капитал", — отмечает Карелова. 

По мнению вице-спикера Госдумы Любови Швецовой, контракты не стоит 
рассматривать как "панацею и спасательный круг". "Это своего рода весла для того, чтобы у 
людей поднимать мотивацию на активную жизненную позицию, на уход от иждивенческих 
настроений", — отметила депутат в беседе с корреспондентом "Росбалта". 

Другой вопрос, что законопроект не предусматривает никаких санкций в отношении тех, 
кто не смог выполнить условия контракта или потратил государственные деньги на другие 
цели. Максимум, что может сделать орган соцзащиты — прекратить оказание помощи. 
Впрочем, как ранее заверил замминистра здравоохранения и соцразвития Максим Топилин, 
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строгий отбор будет вестись уже на этапе отбора участников системы. Так что лентяи и 
аферисты "не пройдут", уверены в министерстве. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  29.04.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 3627 ▼ 0, 06 

EUR 
 

38, 9203 ▲ 0, 17 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


